

ABSTRAK

Hajjah, Jumrotul. 2022. NPM: 17882011A225607. Pembimbing I: Siti Arifah, M. Pd, Pembimbing II: Zainul Wahid, M. Si. Skripsi. Analisis Presuposisi Percakapan Mahasiswa STKIP PGRI Sumenep (Perspektif Pragmatik). Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Sekolah Tinggi Keguruan dan Ilmu Pendidikan Persatuan Guru Republik Indonesia (STKIP PGRI) Sumenep.

Kata kunci: Pragmatik, Presuposisi, Percakapan mahasiswa, STKIP PGRI Sumenep

Penelitian ini merupakan penelitian yang menganalisis percakapan mahasiswa STKIP PGRI Sumenep yang dalam tuturannya mengandung presuposisi leksikal dan presuposisi konterfaktual. Maka rumusan masalah yang dibutuhkan untuk penelitian ini yaitu, 1. Bagaimanakah presuposisi leksikal percakapan mahasiswa STKIP PGRI Sumenep?, 2. Bagaimanakah presuposisi konterfaktual percakapan mahasiswa STKIP PGRI Sumenep?. Berdasarkan rumusan masalah tersebut, penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan presuposisi percakapan mahasiswa STKIP PGRI Sumenep (perspektif pragmatik), Sehingga peneliti ingin memperkenalkan terhadap mahasiswa tentang percakapan yang mengandung presuposisi. Penelitian ini hanya difokuskan pada 2 (dua) jenis presuposisi, yaitu presuposisi leksikal dan presuposisi konterfaktual, berupa data konteks situasi.

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif dan jenis penelitian kualitatif untuk mendeskripsikan temuan yang diperoleh dan pragmatik sebagai landasan teori dalam pendekatan penelitian ini. Data dalam penelitian ini diperoleh dari tuturan langsung pada percakapan mahasiswa STKIP PGRI Sumenep sebagai data utama. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode simak dengan teknik pengumpulan data menggunakan teknik rekam dan sadap. Sedangkan teknik yang digunakan dalam menganalisis data tersebut menggunakan teknik padan, artinya memadankan data yang diperoleh dari percakapan mahasiswa.

Penelitian ini menggunakan teori George Yule. Sedangkan data-data yang disajikan dalam penelitian ini terdapat 13 (Tiga Belas) data berupa kalimat tuturan, 7 (Tujuh) data presuposisi leksikal dan 6 (enam) data presuposisi konterfaktual. Hal ini menunjukkan bahwa mahasiswa STKIP PGRI Sumenep lebih banyak menggunakan percakapan yang mengandung presuposisi leksikal, dikarenakan mahasiswa STKIP PGRI sumenep lebih sering menggunakan ungkapan yang memiliki pernyataan tersirat karena mudah akrab dan sikap kekeluargaan yang ditanamkan dalam perguruan tinggi tersebut.

Penelitian diharapkan dapat memberikan pemahaman terhadap mahasiswa tentang presuposisi sehingga mampu membedakan jenis percakapan yang mengandung presuposisi, baik presuposisi leksikal maupun presuposisi konterfaktual, dan dapat diimplementasikan dalam kehidupan sehari-hari.